

学校だより



鈴鹿市立一ノ宮小学校 発行者 江藤 健一

2022(令和 4)年9月30日

ぜんこくがくりょく がくしゅうじょうきょうちょうさ けっか 全国学力・学習状況調査の結果から

本校では、本調査を受けるにあたって、昨年度のみえスタディチェックの結果を分析し、 指導を重ねてきました。その結果、スタディチェックのポイントは改善しましたが、学調では、国語は全国比-8. 6 ポイント,算数は全国比-10. 2 ポイント,理科は全国比-9. 3 ポイントという結果でした。

^{きょうかちょうさ} 【教科調査から】

「国語」

「話し合いの文」(=会話文)の内容をつかむことはできていました。しかし、「初見の長文の文章の内容を把握する」「複数の資料を使って、情報を組み合わせて解答する」については大きな課題がありました。これらの課題に対しては、普段の授業で、読み取りや書くことを意図的に増やす授業改善を行っていくことに加えて、「読む・書くワークシート」の取るを全校で行っていきます。「読む・書くワークシート」は、市教育委員会教育指導課より配信されるワークシートです。本校では、主に朝の学習の時間に「ワークシート」使って、「はとうないま」を表もほん。一次では、主に朝の学習の時間に「ワークシート」に提示される文章は、子どもたちにとっては初見の文章です。その初見の文章を使って、「はといされる文章は、子どもたちにとっては初見の文章です。その初見の文章を使って、「はどれては、「音読と視写」を表される。 音読と視写」を表されるでは、「「記した」にはいる文章の構成力です。 このでは、「音読と視写」を表されるでは、「一般に対しては、「音読と視写」を表される。 「記した」に表がします。 「記した」 「本に、 このでは、「音読と視写」を表される。 「記した」 「本に、 このでは、 こので、 このでは、 「音読と視写」を表がします。 「記した」 「本に、 このでは、 「音読と視写」を表がます。 「記される 文章の構成力 です。 このでは、 「音読と視写」を表がます。 「記される 英語と記言 を活用して、 このでは、 「記される 文章の情 成力 とのがりまく このでは、 「記される 文章の情 成力 とのがりまく このでは、 初見の新聞記事を活用して、 読解力を育成していきまいます。

^{さんすう} 「**算数」**

 する問題に課題がありました。普段の授業から、算数用語を使って話したり書いたりするかとうとうできるというできるである。 一般の授業から、算数用語を使って話したり書いたりするがというとうとうでもなが、ないし、グループ学習等で自分の解き方を意図的に取り入れていくとともに、1つの問題に対し、グループ学習等で自分の解き方や考え方を伝えたり、友だちの解き方を聞いたりする中で、様々な解き方に出会う機会をおらくしていきます。また、文章問題に無答や題意に沿わない解答が多くありました。これは、文意がつかめず、何を聞かれているか分からなかったためと考えられます。 すぐに読解力は育ちませんが、普段の授業で、「求めるものは何か」「分かっていることは何か」を確認することを繰り返すことで、問題文を構造的に読解する力をつけていきたいと思います。

「理科」

じどうしつもんしちょうさ 【児童質問紙調査から】

がくちょう きょうかちょうさ じどうしっちんしちょうさ 学調には、教科調査とともに、児童質問紙調査があります。

児童質問紙の回答結果から、「就寝時刻や起床時刻が決まっている」「朝食を必ず摂っている」などの基本的な生活習慣への肯定的な回答は、全国平均値と同等でした。リズムある生活が子どもの成長にとって大切であることをご家庭でも共有していただいている結果であると思います。

しかしながら、以下の質問項目に課題が見られました。

- ・平日1日当たり3時間以上テレビゲーム(コンピュータゲーム、携帯式のゲーム・携帯 電話やスマートフォンを使ったゲーム)をしていると答えた児童が、全国比+11.8 ポイント
- ・平日1日当たり3時間以上携帯電話やスマートフォンで、SNSや動画視聴をしていると答えた児童が全国比+6.3ポイント
- ・平日1日当たり1時間以上家庭学習をしていると答えた児童が、全国比一6.1ポイント
- ・平日1日10分以上家庭で読書をすると答えた児童は、全国比ー4.8ポイント

ゲーム時間やメディア視聴時間,家庭学習時間,読書時間は,学調の教科調査の点数となる。そうかかかけい あります。これまで家庭学習の手引きをつくり配付や,家庭学習強化週間の取組を行ったりしてご家庭の協力をいただいてきましたが、さらにその取組を進めていきます。また,ゲームやメディア依存の危険性についての学習を行ったり、ノースクリーンデイ(ゲームや携帯・スマホを使わない・頼らない日)の取組を行ったりして、スクリーンタイムの削減をめざしていきます。また,読書時間を増やすために学校では,教職員が読み聞かせをしたり、様々な図書館イベントを開いたり、巡回指導員を活用したりして、読書への関心・意欲を高める取組を行っていきたいと思います。